
   P.V. assemblée générale du 30 juin 2018 

 

 

Accueil et remerciements aux personnes présentes. 

Madame Baro déléguée adjointe aux sports auprès de la Mairie 

Pierre Prioux délégué par la Présidente du Comité du Morbihan, Carole Le Brazidec 

Aux 19 adhérents-licenciés du Lorient HBC et les 7 parents qui ont accompagné leurs 

enfants. 

 

** Rapport moral : le Président Benjamin Philippe souligne divers points dans une année 

mitigée 

• Des réussites dans certaines promesses > rencontres de début de saison 

• Des améliorations et des résultats positifs dans certaines activités. 

• Des échecs : promesses non tenues 

• Difficultés pour les dirigeants – manque de ressources humaines, un ressenti dans 

toutes les associations > va-t-on s’en sortir ? essayer d’apporter une ou des 

réponses dans un futur très proche. Comment fidéliser les bénévoles ? 

 

Présentation du plan. 

P.V. Assemblée générale de 2017 voté à l’unanimité des présents. 

Bilan sportif :  

Saison mitigée : 2 groupes qui réussissent > Félicitations au -11M et F et aux -15M 

 2 groupes en difficultés les -13M et F et -18M 

        Séniors féminines ont réussi à se maintenir et arriver à la 7è place de leur groupe malgré 

les 7 points de pénalités infligés en début de saison (obligations CMCD) 

        Séniors masculins année très difficile, également pénalisés de 7 points mais n’ont pu les 

remonter et se voient rétrograder en Honneur régional. 

Remerciements à Léo Le Rouzic pour son implication dans le club et auprès du groupe -18M 

qu’il a pris en cours de saison. 

Remerciements à Fabien Robert pour avoir mené à bien et avec d’excellents résultats les 2 

équipes -15M. 



Remerciements à Thomas Dréan, employé de l’association qui a fait un énorme travail tout 

au long de la saison dans divers domaines. Interventions dans les écoles – rencontres avec 

les groupes – Entrainements des jeunes… 

 Intervention de Thomas  > 

 

Bilan actions : 

* Action associatives  

 1) Echange Lorient/Connéré-Vibray (club proche du Mans) pour l'équipe -15F - projet né de la 

rencontre de 2 employés en formation - principe : 1 aller aux vacances d'octobre l'équipe de 

Lorient 7 jeunes filles -15 et 1 -18 a été reçue et logée chez lez parents de Connéré. Le retour aux 

vacances de mai, les filles de Connéré ont été accueillies chez les parents de Lorient.  

Il en est ressorti un bilan positif - bonne interaction entre les 2 groupes et entre les responsables - 

engagement du groupe de Lorient au maximum, ventes de gâteaux, vide-grenier etc... Afin de 

pouvoir avoir un apport financier.  

 2) Lancement de la boutique : projet né entre Thomas et Gérard Spirkel avec un nouvel 

équipementier.  

Objectif : créer/renforcer la cohésion et l'appartenance au club - faire poids auprès de 

l'équipementier. 

Bilan mitigé : nous espérions plus de commandes - actions à développer - communications > 

pourquoi ne pas créer 2 licences distinctes, la licence classique et la licence incluant le prix du 

survêtement par exemple; travail de com. au moment des inscriptions.  

Au cours des séances de juillet, voir à donner l'information. 

Félicitations au -11M la majorité des commandes 10 rien que pour ce groupe, sur une vingtaine. 

         * Actions sportives  

 1) Projet (saison dernière) : envoyer les encadrants en formation  

        > Devenir meilleur sur le terrain 

              > Pallier aux obligations fixées par la CMCD         

Bilan : pas d'engagements, manquement du club - Formation animateur handball de Léo (arbitre, 

joueur sénior et entraineur -18M) et Cheyenne. La formation de Cheyenne a été validée mais Léo 

n'a pa pu la finir étant donné ses implications, voir à finir cette formation la prochaine saison. 

        2) Matchs Bois du Château : salle réservée aux jeunes catégories -11 et -13 seulement. 

Bilan : réussite mais matchs pas assez vus par les jeunes du quartier par manque de 

communication - éviter la fracture entre les catégories. On a perdu la connexion entre les -11-13 

(BDC) et les autres catégories -15-18 et séniors jouant à Omnisports. Les joueurs ne se déplaçant 

pas pour encourager les autres équipes. Pas facile pour les jeunes de BDC > communication. 



           Manque d'encadrants, 2 ou 3 papas se sont porter volontaires pour pallier le manque en -

11M et -13M. 

           Positif : depuis 4 mois, les -11F et -15F viennent régulièrement s'entraîner à BDC. 

        3) Astreintes salles et table de marque : obligations imposées par la Fédé - une vraie usine à 

gaz - 

Grosses difficultés pour mobiliser les personnes désignées - manque de communication auprès 

des adhérents (?) 

Constat : Trouver une nouvelle organisation > voir par équipe (parents) - Formation indispensable 

à la table de marque dès le début de saison.  Obligation être licencié.  

  *Actions financières  

 1) Partenariat : Félicitations à Gérard Spirkel le nombre de partenaires a été multiplié par 3. 

Bilan très positif + 4540€ pour 1360€ en 2016-2017.  

> Amélioration de la communication et relation partenaires. 

 2) Récupération "papiers"-benne - bénéficiaire + 2022€, 

 mais on déplore le manque d'investissement des adhérents, certes, certains se déplacent pour 

déposer leurs papiers, mais au remplissage de la benne, souvent la même quinzaine de personnes 

est présente, dont les jeunes, charge physique très lourde pour ces personnes. 

Question : maintenons-nous cette action ?  

  * Bilan TNJ : 20 mai 2018 26è édition 

 1) Participants : gros succès - 40 clubs -  120 équipes -   20 salles dans Lorient et 

agglomération - SUPER et ENORME organisation, un accueil fabuleux (aux dires des équipes 

visiteuses voir leurs remerciements et félicitations) une belle ambiance et ce qui ne gâte un très 

beau niveau de jeu. 

 2) Organisateurs : charge énorme - pour la première fois et jusqu'au dernier moment il a fallu 

chercher des bénévoles, pour pallier le manque, il a été fait appel aux bénévoles du FIL, un grand 

merci à ceux qui ont répondu présent, (sans spécialement connaitre le milieu du handball). Et on 

ne dira jamais assez merci à l'équipe organisatrice qui s'est décarcassée au maximum, (combien 

de nuits sans sommeil) et à tous les bénévoles du club, présents du vendredi au lundi. 

Une question : comment utiliser Thomas dans le TNJ - Le C.A. doit le missionner.  

 3) Bilan financier : exceptionnel - 2700€ en 2017 + 12000€ en 2018 (x4) 

         - Achat restauration en baisse passé de 11000€ (2017) à 5000€ 

         - Engagements en hausse passé de 4K à 8K 

         - Subventions en hausse +2K 

 



  * Bilan financier club 

Bon résultats saison bénéficiaire -  

Répartition : Licences + cotisation + subventions = FFHB + Personnel + Frais généraux 

                     Bénéfices buvette + récup papiers + boutique = arbitrage + matériels. 

                Résultats = Partenariat + TNJ 

 

  * Les démissions :  

Annonce des départs de Benjamin Philippe de la présidence et de Danielle Becker du poste de 

secrétaire. Ces démissions seront effectives à une date fixée prochainement. 

Une première réunion est fixée le 4 juillet 20h au siège. Les personnes présentes à l'A.G. devraient 

pour la plupart y être présentes. 

 

 Explication sur l'obligation des rôles  NON DISCUTE 

 Explication coprésidence                              " 

 Explication déroulement                              " 

 

  * Vivre ou survivre 

Constat : Structure financière de l'association OK 

                Adhérents   OK 

                Structure      X 

                Ressources humaines  X 

Du fait de ces deux X >> surcharge pour les dirigeants et une incapacité à conduire et mener à 

bien les projets. 

Idée : profiter de l'intersaison pour continuer à travailler sur le listing des tâches et la recherche 

d’un ou plusieurs présidents. 

 

 

Benjamin PHILIPPE 

Président du Lorient Handball Club 

 


